

# 北風と太陽

香芝市立香芝北中学校通信

NO.37 2021.11.12 文責 上谷基博

## 授業参観を行いました。

雨の朝だった10日(水)、今年度初めての授業参観を実施しました。

感染症対策で参観者は各家庭1名限定、参観していただく時間もあらかじめ申告していただくと制限の多い中での実施となりました。

雨が上がり始めた1時間目から保護者のみなさんが来校されました。PTA役員の方々が交代で昇降口に入ったあたり



の廊下で受付業務にあたってくださいました。  
陽が当たらない場所でとても寒い思いをしていただいたと思います。本当にありがとうございました。PTA会長によると31名の保護者が参観されたようです。

上谷も少し回ってみました。それぞれのクラスでいろんなスタイルの授業が展開されていました。もう6年ぐらい授業をしていないので、ICTを活用した今時の授業などはちょっとビックリです。自分の考えや適すると思われる解答をクロムブック上で書き、それを一斉に集約する方法はとても効果的だな

と思いました。独特的のトーク力でみなさんを惹きつけるスタイルの授業は古典的かもしれませんのが、やっぱり大事だなって思いました。先生の質問に「ハイ!」と挙手する。これも見ていて安心感がありますよね。「授業はみんなと授業者の先生で創り上げていくんだ!」ということを再確認できました。

先生方も今年度から実施となった新しい学習指導要領を意識しながら「どのような授業にいったら良いのか。」を日々一生懸命考えてくださっています。今後授業がみなさんにとって興味深く有効な物になるようお互之力を合わせていってもらえたらいふ思います。

## スタートタイムを大切にしてほしい。

8時30分からのスタートタイム。「読書」の時間です。1日10分ですが、その時間をきちんと読書にあてると5日間の50分で結構読むことができと思うんです。正直上谷はCDなど音楽はもうわからないぐらい聴きましたが、読書はあんまりって感じ

です。しかし、たまに本を読むと知らなかったことを知ることができたり、わかっていたようで実はちゃんとわかっていないことがきちんと整理できたりとプラスになることがすごく多いです。

8時30分から自席で落ち着いて読書をするためにはそれまでの行動がとても重要です。「教室に入る→カバンの整理をする→自席に座る→本を出す」これら一連の行動が終わっていなければなりません。ここ最近職員朝礼が終わると3Fに上がって廊下を歩いています。様子を見ているとこの一連の行動ができていない人がいます。クラスによって状況は違いますね。いずれにせよ、クラスのみんなでその雰囲気を作ることが大事だと考えます。スタートタイムを大切にしてほしいと思います!

## 繰り返しになりますが…

8日(月)にコミュニティ協議会が開かれました。委員の地域の方々、保護者の方々、先生方が「香芝北中学校のために自分達は何ができるか」等、熱心に話し合ってくださいました。

右の写真に見覚えがあるよね。6月11日に発行した『北風と太陽』NO.14に載せました。毎日ここを通って通学している人もいますよね。実は前回6月に行なった協議会で出された意見を踏まえてNO.14に載せました。見出しへ「小学生の良き見本になってくれることを願っています」でした。同じ話が今回の協議会でも出されました。

詳しい説明は繰り返しませんが、この交差点は「歩車分離式」であり、スクランブル交差点ではありません。ですから斜め横断はできません。旭ヶ丘小学校の子どもたちはいずれ多くが本校に入学してきます。彼らの視線を気にしてください。見守りの方々をガッカリさせないでください。よろしくお願ひします。



## 給食、もうあと2口食べてみて!

最近2年生はSDGsについて学習しました。『SDGsの17の目標(ゴール)』の2番目は「飢餓をゼロに」です。NO.13にも載せましたが、「我が国の年間食品ロスの量は世界中で飢餓に苦しむ人々に向けた世界の食糧援助量の1.4倍である。」という調査結果があります。

給食の残食についてですが、本校の具体的な数値(残食率)を示してみます。

4月8.3% 5月7.6% 6月8.6% 7月10.4% 8.9月9.8%

上の数値は学校全体の平均ということで、実は学年やクラスによってかなり違います。平均すると10%弱ぐらいでしょうか。

上谷としては7%台ぐらいまでに減らせるんじゃないかなって思います。みなさんの中には事情がある人もいますので強制はできませんが、可能な人はあと2口(6月はあと1口と書きました!)食べてみませんか。一人ひとりの努力が結集されればものすごく大きな力になると思います。

7%台、さあ、みんなで挑戦しようぜ!!

